
      令和４年度 第２回北杜市ホール運営検討委員会  議事録 

 

日 時：令和５年３月１日（水）午前１０時００分～ 

 

場 所：北杜市役所西館２階会議室 

 

出席者：森田会長、進藤副会長、細洞委員、内藤委員、板山（俊）委員、加藤委員 

 

事務局：４名（平井参事、渡辺課長、ホール担当・丸茂、輿水） 

 

公開・非公開の別：公開 

 

傍聴人：０人 

 

次 第：１ 開 会 

２ 会長挨拶（森田会長） 

３ 議 事（進行：森田会長） 

（１）令和４年度ホール事業の実績報告について 

（２）令和５年度ホール事業計画（案）について 

（３）その他 

    ４ 閉 会（進藤副会長） 

 

議 事： 

（１）令和４年度ホール事業の実績報告について 

 

事務局：（資料により説明） 

  

 委 員：学校としてもいろいろな芸術体験を行っている。それと市の事業をリンクでき

ないか。校長会で要望等を諮ったころ、中学校の合唱祭を市のホールを活用し

て、場所だけ提供して頂いて実施することはできないか。中学校で行う合唱祭

は秋に実施しているため、予約を入れる日が限られており、以前抽選となった

こともあると聞いている。 

 

事務局：合唱祭会場としてホールを使用するのに抽選しているということは把握してい

ない。ホールの予約は基本的には６カ月前からの受付となるので、学校の行事

として予約を入れることは可能と考える。ただ、予約が重複となった場合は予

約を入れた学校同士で調整をして頂くことになる。 



 

委 員：以前は学校の体育館で実施していたため、計画通りの日時に実施できていたが、 

ホールを利用となるとどこの中学校も同じ時期に開催をするために使用枠を抽 

選となった経緯がある。授業参観と併せて行う学校が多いため、金曜日の希望 

が多い。 

 

事務局：金曜日に集中するとなると、やはりすべての中学校の希望通りというのは厳し

いかもしれない。 

 

委 員：学校の事業計画を作成する際に、やはり１年前から会場を抑えることが確認で

きないと厳しいということで抽選となったと聞いている。 

 

 委 員：来年からというのは厳しいかもしれないが、学校の合唱祭に関しては、６カ月

前からではなくて、学校の行事を決める際に予約ができるようにならないか。 

 

事務局：市の施設であるので、全てが希望どおりとはいかないかもしれないが、できる

ようには配慮したい。事業計画を作成する際にホール担当と協議をしてもらい

たい。 

 

議 長：「ガチャピンムックサーカスエコロジカル」や「ミュージカル眠れる森の美女」

の感想に「子供向けと言い切るのはもったいない。本格的なのでびっくりした」

とある。事業周知に関して、もう少し幅広い年代も宣伝してもよいのではない

か。 

 

事務局：市内公共施設へのポスター、チラシの設置やＳＮＳのほかに、校長会を通じて

児童生徒へチラシの配布を依頼して周知を図った。キャラクターや元の童話の

内容が子供向けということで、やはりお子さんがチラシを見て、「行きたい」

となったところで保護者が「行ってみるか」という流れになるかと思われる。

開催当時は、まだコロナに対する警戒心が強い時期でもあり来場者数が伸びな

かった原因の一つであると考える。今後については、コロナに対する規制も緩

和されるので、たくさんの方々に来て頂けるよう周知をしていきたい。  

  

（２）「令和５年度ホール事業計画（案）」について 

 

 事務局：（資料により説明） 

 

 議 長：事業の周知活動について、いかに知ってもらって来て頂くかが大事である。ポ



スターの掲示やチラシの配布だけでは弱い気がする。年間スケジュールを半年

ごとでもいいので作ると市民にもどんなイベントを計画しているかわかりやす

いのではないか。 

 

 事務局：現状の周知活動としては、チラシの配布は市内の小中学校へ児童生徒を通じて

配布依頼をおり、市内公共施設等へポスターの掲示と共に設置している。また

ＹＣＣホールなど県内の文化施設へもポスターの掲示、チラシの設置を依頼し

ている。それ以外にも、市のホームページへの掲載やインスタグラムなどＳＮ

Ｓへもチケット販売と同時期に掲載している。年間スケジュールについては、

掲載されていれば、市のイベントスケジュールを把握しやすいと思うので、年

度当初に可能ならば導入していきたい。 

 

委 員：演奏者のスケジュールを抑えるとき、少なくとも１年前には抑えなければなら

ない。その際には日程なども詰めていると思うが、そこで調整がつけばどんど

ん周知してもよいのではないか。 

 

 事務局：新年度予算は３月議会で議決されるので、現時点では（案）としてでしか提示

できない。（案）としてＰＲしても、仮に事業が出来なくなった場合の問題も

でてくる。行政側としては予算が確保された中で動くというのが前提だと思う。 

 

 議 長：インターネットを利用したチケット販売を検討はしないのか？チケットぴあな

どは手数料がかかるが広報もしてくれる。 

 

 委 員：若い人などはスマホでチケット購入も期待できるが、市のイベントに関しては

しないほうがいいのではないか。   

 

（３）「その他」について 

 

事務局：（資料により説明） 

 

 議 長：指定管理者制度の導入について、対象となる業者はどのような業者か。 

 

 事務局：他の自治体で、どのような業者が受託しているか調査をしているところである。

コロナ禍で利用者も減ってきている中で、指定管理者に出すメリット、デメリ

ットも洗い直す必要がある。指定管理の導入に向けて調査研究を進めていく。 

 

 議 長：都留市や笛吹市のように市の外郭団体を検討しているか。 



 

事務局：北杜市には外郭団体はないが、新たな団体を作って運営を行う方法もあるし、

全く外部の団体が受けるという場合もある。募集をするにあたってどの程度の

指定管理料で受けてもらえるか目安を示さなければならない。物価高などで左

右されるので、その部分を今後詰めていきたい。 

 

 議 長：市で外郭団体は作る予定はあるか。 

 

 事務局：市の主導で作ることは無いが、外部の方々が主体となって団体を作る形であれ

ば、市としても協力できる部分はあるのではないか 

 

 

４ 閉会：進藤副委員長 

 

（終了 午前１１時４５分） 


